

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 22 (1877)
Heft: 4

Buchbesprechung: Bibliographie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 31.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

BIBLIOGRAPHIE.

Briefe aus Russland (Lettres de Russie), par le maréchal de Moltke. Berlin 1877.

Ces lettres, qui ont déjà paru dans l'avant-dernier cahier de la Revue allemande (*Deutschen Rundschau*), vont être publiées à part par la librairie des frères Pætel, à Berlin, au profit des invalides de la guerre de 1870-71.

Le but philanthropique de cette publication, joint à l'attrait des lettres elles-mêmes de l'illustre observateur, assure d'avance un plein succès à ce livre.

Sull'ordinamento delle nostre ferrovie alla frontiera svizzera, dal punto di vista economico-militare. Brevi considerazioni del maggiore *Attilio Velini*, deputato al Parlamento nazionale. Milan 1877. 1 br. in 8° de 100 pages.

L'auteur, se préoccupant du meilleur accès possible de l'Italie vers nos Alpes, et particulièrement vers le St-Gothard, a étudié attentivement la question, y compris tous les détails de la région frontière. Son but a été surtout de montrer l'importance du tronçon ferré Milan-Saronno-Mendrisio, et bien que ce but puisse paraître restreint, l'auteur y a rattaché soit dans la 1^{re} partie de son travail, soit surtout dans la seconde, des considérations et des renseignements d'un haut intérêt général. Nous reviendrons sur cette seconde partie et sur ses appréciations de la neutralité suisse, au point de vue militaire européen et italien, appréciations dignes d'être connues plus en détail des officiers de notre armée, surtout de cette région frontière.

Die Kosaken (Les Cosaques); leur histoire, leur organisation actuelle, leurs aptitudes militaires et leurs effectifs, et comparaison de la cavalerie russe avec la cavalerie autrichienne dans l'éventualité d'une guerre entre l'Autriche et la Russie, par *Antoine Springer*, 1^{er} lieutenant au 74^e régiment d'infanterie, détaché à l'état-major général. Leitmeritz 1877. 1 br. in 8° de 130 pages.

L'écrit que nous annonçons est une étude sérieuse et approfondie de son sujet : les cosaques, ou plus étymologiquement « kasaques », qui sont le noyau des troupes irrégulières russes. Remontant jusqu'au 10^{me} siècle, l'auteur dans une 1^{re} partie suit leur histoire jusqu'à nos jours, les divisant en cosaques de l'Ukraine, du Don, du Kulan et du Terek, d'Astrakan, auxquels se rattachent les Kalmouks, et les Kirgises, de l'Oural et d'Orenbourg, de Sibérie. Dans une seconde partie, M. le lieutenant Springer énumère plus spécialement l'organisation actuelle des cosaques, répartis en 18 commandements, y compris l'école d'artillerie de St-Petersbourg et les milices. L'armement, l'équipement, le mode de recrutement, le mode de mobilisation, la tactique etc., des cosaques, sont étudiés en détail, et quiconque voudra connaître exactement la force militaire de la Russie trouvera dans cette brochure de précieux renseignements. Bien que l'effectif total des cosaques monte à 188 mille hommes, avec 216 pièces d'artillerie à cheval, l'auteur estime que la Russie n'en pourrait pas utiliser plus de 50 mille, dans une guerre européenne, lesquels formeraient non seulement de bonnes troupes légères, mais, en bien des cas, des corps de solide résistance et de grande mobilité.

CIRCULAIRES ET DÉCISIONS OFFICIELLES

Une circulaire du chef d'arme d'infanterie du 15 février écoulé, n° 24/3, donne diverses prescriptions relatives aux écoles de recrues d'infanterie de cette année, aux recrues et aux cadres à y appeler.

Une dite du 19 février écoulé, n° 27/2, indique les officiers, sous officiers, armuriers et trompettes à envoyer aux écoles de tir qui auront lieu à Wallenstadt.

Une circulaire de la section technique de l'administration fédérale du matériel, du 21 février écoulé, n° 5770, indique divers changements apportés, à la suite d'une nouvelle expertise, aux modèles d'uniforme remis aux cantons en décembre dernier. Cette circulaire est accompagnée de trois annexes : 1° Le tableau des détails de confection des effets d'habillement militaire, du 25 août 1876, revus et